



CONNEXION JEUNES

19 SEPTEMBRE 2009

Histoire biblique : Matthieu 26.6-13 ; Marc 14.3-11 ;
Luc 7.36-50 ; Jean 11.55-57 ; 12.1-11.

Commentaire : *Jésus-Christ*, chapitre 62.

La foi du centurion



Photo par Nancy Az

flash

« Le Christ ressentait de la joie à voir Marie si empressée à faire la volonté de son Seigneur. Il acceptait la richesse d'une affection pure que ses disciples étaient incapables de comprendre. Plus que les onctions du monde les plus précieuses, le désir de Marie avait une valeur aux yeux du Christ, parce qu'il montrait combien cette femme vénérât le Rédempteur de l'humanité. Elle était pressée par l'amour du Christ. La beauté immaculée du caractère de Jésus remplissait son âme d'admiration. Le parfum qu'elle offrit était une image de son cœur. C'était la démonstration extérieure d'un amour que des courants célestes faisaient déborder. »

— *Jésus-Christ*, p. 557, 558.

Texte-clé

« Il y avait dans cette ville une femme de mauvaise réputation. Lorsqu'elle apprit que Jésus était à table chez le Pharisien, elle apporta un flacon d'albâtre plein de parfum et se tint derrière Jésus, à ses pieds. Elle pleurait et se mit à mouiller de ses larmes les pieds de Jésus ; puis elle les essuya avec ses cheveux, les embrassa et répandit le parfum sur eux. »

(Lc 7.37,38)

à toi la parole

Personnalise la prière de reconnaissance suivante en remplissant les espaces vides.

Cher Père,

Je t'adore parce que tu es _____.

Je sais que tu m'as créé dans le sein de ma mère. Tu m'as créé de tes mains et personne dans tout l'univers n'a ce qui est unique en moi :

_____. Je te remercie pour toutes tes bénédictions.

Merci pour _____. Merci pour _____.

_____. Quand je pense à ta grandeur, je ne peux que dire

_____. Je suis

reconnaissant. Je t'aime.

Ton enfant,

_____.

Le savais-tu ?

As-tu remarqué que Matthieu et Marc ne situent pas cette histoire de Marie au même moment que Jean ? Dans Matthieu et Marc, cet épisode a lieu avant le repas de la Pâque ; dans Jean, il a lieu avant l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem. La plupart des spécialistes croient que la chronologie de Jean est la meilleure. Il ne faut pas oublier que le but premier des auteurs des Évangiles était de rapporter exactement les enseignements de Jésus, pas nécessairement de suivre un ordre chronologique exact. Les spécialistes pensent que la raison pour laquelle Matthieu et Marc ont placé cette histoire à cet endroit précis, c'était pour montrer le contraste marqué entre la dévotion de Marie et la fourberie de Judas. Dans Matthieu et Marc, l'histoire qui suit est celle où Judas accepte de trahir Jésus.

HISTOIRE BIBLIQUE

« **Quand Jésus eut fini d'adresser** » Un Pharisien invita Jésus à prendre un repas avec lui. Jésus se rendit chez cet homme et se mit à table. Il y avait dans cette ville une femme de mauvaise réputation. Lorsqu'elle apprit que Jésus était à table chez le Pharisien, elle apporta un flacon d'albâtre plein de parfum et se tint derrière Jésus, à ses pieds. Elle pleurait et se mit à mouiller de ses larmes les pieds de Jésus ; puis elle les essuya avec ses cheveux, les embrassa et répandit le parfum sur eux.

« Quand le Pharisien qui avait invité Jésus vit cela, il se dit en lui-même : Si cet homme était vraiment un prophète, il saurait qui est cette femme qui le touche et ce qu'elle est : une femme de mauvaise réputation.

« Jésus prit alors la parole et dit au Pharisien : Simon, j'ai quelque chose à te dire. » Simon répondit : Parle, Maître.

« Et Jésus dit : Deux hommes devaient de l'argent à un prêteur. L'un lui devait cinq cents pièces d'argent et l'autre cinquante. Comme ni l'un ni l'autre ne pouvaient le rembourser, il leur fit grâce de leur dette à tous deux. Lequel des deux l'aimera le plus ? » Simon lui répondit : Je pense que c'est celui auquel il a fait grâce de la plus grosse somme.

« Jésus lui dit : Tu as raison. Puis il se tourna vers la femme et dit à Simon : Tu vois cette femme ? Je suis entré chez toi et tu ne m'as pas donné d'eau pour mes pieds ; mais elle m'a lavé les pieds de ses larmes et les a essuyés avec ses cheveux. Tu ne m'as pas reçu en m'embrassant ; mais elle n'a pas cessé de m'embrasser les pieds depuis que je suis entré. Tu n'as pas répandu d'huile sur ma tête ; mais elle a répandu du parfum sur mes pieds. C'est pourquoi, je te le déclare : le grand amour qu'elle a manifesté prouve que ses nombreux péchés ont été pardonnés. Mais celui à qui l'on a peu pardonné ne manifeste que peu d'amour.

« Jésus dit alors à la femme : Tes péchés sont pardonnés.

« Ceux qui étaient à table avec lui se mirent à dire en eux-mêmes : Qui est cet homme qui ose même pardonner les péchés ?

« Mais Jésus dit à la femme : Ta foi t'a sauvée : va en paix. »

(Lc 7.36-50)

points d'impact

LEÇONS TIRÉES DE L'HISTOIRE

Que nous apprend cette histoire sur les différences entre les sexes ?

Que nous apprend cette histoire sur l'importance de l'humiliation ?

Que nous apprend cette histoire sur la reconnaissance ?

Que nous apprend cette histoire sur l'Évangile ?

Compare le compte rendu de Luc 7.36-50 à ceux de Matthieu 26.6-13, de Marc 14.3-11 et de Jean 11.55-57 ; 12.1-11. En quoi les récits se ressemblent-ils ? Diffèrent-ils ? Que t'apprend cette comparaison sur chaque auteur ?

Décris les personnages suivants en un mot :

Jésus : _____
Les pharisiens : _____
Marie : _____
Judas : _____

« **Le Seigneur a dit de ce peuple** : Il n'est proche de moi qu'en paroles, c'est du bout des lèvres qu'il m'honore. Mais de cœur il est loin de moi. Le respect qu'il dit avoir pour moi n'est qu'une tradition humaine, une leçon apprise. » (Es 29.13)

« **Certes, nous n'oserions pas nous égarer ou nous comparer** à certains de ceux qui ont une si haute opinion d'eux-mêmes. Ils sont stupides : ils établissent leur propre mesure pour s'évaluer, ils se comparent à eux-mêmes. » (2 Co 10.12)

« **Une femme vaillante est une véritable trouvaille !** Elle a plus de valeur que des perles. Elle tend une main secourable aux malheureux, elle est généreuse envers les pauvres. » (Pr 31.10,20)

« **Priez avec fidélité**, demeurez vigilants par la prière adressée à Dieu avec reconnaissance. » (Col 4.2)

« **Soyez toujours joyeux**, priez sans cesse, remerciez Dieu en toute circonstance. Voilà ce que Dieu demande de vous, dans votre vie avec Jésus-Christ. » (1 Th 5.16-18)

Ce qu'ils en pensent

« **Les pèlerins creusaient sept fois plus de tombes qu'ils ne construisaient de cabanes... néanmoins, ils ont mis à part un jour d'action de grâce.** » – H. W. Westermeyer dans *Men of Integrity*.

« **La vie de reconnaissance – bibliquement parlant – se vit en relation avec les choses difficiles de l'existence. Au fur et à mesure que la vie de reconnaissance s'approfondit, nous découvrons que les prières de reconnaissance les plus matures ne sont pas celles que nous offrons pour les bénédictions évidentes, mais celles que nous prononçons pour les obstacles renversés, les nouvelles compréhensions, les leçons apprises, un cœur plus humble, l'aide reçue à l'heure du besoin, la force de persévérer, les occasions de servir l'autre.** » – Fleming Rutledge, *The Bible and The New York Times*, Eerdmans, 1999.

« **Quelles merveilleuses femmes que celles de ces chrétiens !** » – Libanios, philosophe païen du V^e siècle.

Sabbat

Médite sur cette déclaration d'Emma Bombeck : « On estime que 1,5 million de femmes ont survécu à un cancer du sein. Quand j'oublie d'être reconnaissante de compter parmi elle, j'entends la voix d'une fillette de 8 ans, appelée Christina, qui avait le cancer du système nerveux. Lorsqu'on lui demanda ce qu'elle voulait pour son anniversaire, après un long moment de réflexion, elle répondit : "J'ai deux albums d'autocollants et une poupée Patouf. J'ai tout !" Cette enfant avait raison⁹. »

T'arrive-t-il de te dire *Pourquoi moi ? ou de penser J'ai tout ?*

Dimanche

Lis la section *Histoire biblique*, puis réponds aux questions suivantes :

- Pourquoi Marie a-t-elle agi ainsi ?
- Pourquoi les pharisiens méprisaient-ils cette femme ?
- Pourquoi Jésus a-t-il raconté l'histoire du débiteur reconnaissant (Lc 7.41,42) avant de réprimander Simon ?
- Lis Luc 7.44-48. Comment Simon devait-il se sentir après avoir entendu Jésus prononcer ces paroles ? Et Marie ?
- Relis l'histoire biblique et souligne tout ce qui a dû sembler bizarre aux personnes présentes.

Lundi

Mémorise le *Texte-clé*, puis lis ce commentaire de Glynnis Whitwer :

Cette merveilleuse enfant de Dieu a offert ce qu'elle avait de meilleur à Jésus en dépit de ses peurs et de ses doutes.

- Sa peur ne l'a pas arrêtée : « Que penseront-ils de moi ? Ils savent qui je suis. »
- Sa honte ne l'a pas arrêtée : « Je ne suis pas digne d'approcher Jésus. »
- Le sentiment de son insignifiance ne l'a pas arrêtée : « Ce n'est qu'un petit flacon de parfum, et même pas le meilleur que l'on puisse trouver. »
- Les personnages importants ne l'ont pas arrêtée : « Ma place n'est pas ici. Ces gens

peuvent faire beaucoup plus pour Jésus. » Rien n'a pu empêcher cette femme de montrer son amour et sa reconnaissance à Jésus pour la nouvelle vie qu'il lui avait donnée. Le meilleur pour Jésus, ce n'est pas forcément des biens matériels. Je crois qu'aux yeux de Jésus, ce qui surpassait le cadeau du parfum, c'était le cœur d'amour de la donatrice .

Donnes-tu toujours le meilleur à Jésus ? Ou reçoit-il les restants de ton temps, de tes talents, de tes ressources ? Que pourrais-tu faire pour suivre l'exemple de Marie et démontrer un amour audacieux pour le Sauveur ?

Mardi

Lis la section *Flash*. Ellen White souligne que « plus que les onctions du monde les plus précieuses, le désir de Marie avait une valeur aux yeux du Christ ». En d'autres termes, la taille du cadeau importait moins pour Jésus que le cœur de la donatrice.

Ceci étant dit, réfléchis maintenant à cette histoire :

La décoration posée sur mon bureau ce matin-là me prit par surprise. Ce n'était pas un communiqué arrivé à la dernière minute, ni une publicité quelconque, ou un manuel de l'École du sabbat qu'un enfant avait oublié de rapporter à la maison. Non, la surprise de ce lundi matin était un biscuit graham à moitié mangé.

Collé sur ce morceau de biscuit, il y avait un message du premier diacre : « Pasteur Karl, ce biscuit graham a été mis dans la collecte par un garçon de trois ans. Quand j'ai fait circuler le panier devant lui, il a cherché dans ses poches en fronçant les sourcils. Il a ensuite regardé autour de sa place pour constater finalement qu'il n'avait pas d'argent à donner. Alors, il a pris un biscuit dans son sac et s'est écrié : "Je donne ça à Jésus !" »

Mercredi

Au-dessus de chacun des *Points d'impact*, écris un mot qui résume la

vertu qu'ils illustrent. Par exemple, pour Ésaïe 29.13, tu pourrais écrire « authenticité » ou « sincérité ».

Jeudi

A quel personnage de cette histoire t'identifies-tu le plus ? Pourquoi ?

Vendredi

Ellen White tire une autre pensée de l'histoire de Marie : « Le Christ apprécie les hommages qui viennent du cœur. [...] Il ne refusait pas la plus simple fleur cueillie par une main d'enfant et offerte avec bonté. Il acceptait les offrandes des enfants et récompensait les donateurs en inscrivant leurs noms dans le livre de la vie. L'onction de Jésus par Marie est mentionnée dans l'Écriture pour distinguer celle-ci des autres Marie. Des actes d'amour et de respect pour Jésus accompagnent la foi au Fils de Dieu. » - *Jésus-Christ*, p. 557.

Étant donné que les « actes d'amour et de respect pour Jésus accompagnent la foi au Fils de Dieu », ai-je fait quelque chose dernièrement qui démontrait ma foi en Jésus ?

⁹Erma Bombeck, Redbook, octobre 1992 ; trouvé sur <http://www.sermonillustrations.com/thanksgiving.htm>.

¹⁰Glynnis Whitwer, « Giving our best to Jesus », cité dans http://proverbs31.gospelcom.net/devotion_051223.htm.

Lecture de cette semaine

Jésus-Christ, chapitre 62

**En suivant ce plan, tu liras chaque année au moins un livre de la série *Destination Éternité*.